



Periódico que todo lo sabe, todo lo averigua y todo lo ve.

AÑO I

Panamá, Octubre 16 de 1921.

No. 88

El Concejal Clement se ha declarado vocero de la Compañía Panameña de Fuerza y Luz en el Concejo. Ese proceder es inmoral.

En la última sesión celebrada por el Concejo Municipal se debatió el proyecto de Acuerdo "sobre vigilancia del consumo de energía eléctrica," propuesto por el Honorable Concejal don Gregorio Miró, sustentando luego su proposición y manifestó la necesidad de nombrar uno o más ayudantes.

El Concejal Clement quien es empleado de la Compañía Panameña de Fuerza y Luz, pidió la palabra para defender a la Compañía y mostrándose contrariado con las exposiciones del

Hon. Miró y del Personero Municipal, terminó diciendo que la Compañía jugaba muy limpio.

En la posición actual en que se encuentra el señor Clement, siquiera por dignidad debiera no inmiscuirse en los debates del Concejo relacionados a la Compañía en donde está empleado, pues no sólo por dignidad debería eximirse de éllo, sino que la moral así se lo exige, porque eso de constituirse juez y parte en una causa, no es aceptable en forma alguna.

Prosiga, señor Clement, que el puesto es vitalicio.

Asunto alarmante

El señor Alcalde no se ha dado cuenta que el Corregidor del Barrio de Calidonia no espera más que el momento del **zipizape**. En la calle 19 Este bis, número 1, hay una vieja alta y delgada, que viste traje de la melancolía y que le dicen o se llama Juana Paula, la cual se encarga de **hechicerías** porque, según diligencias que existen en la Corregiduría de Calidonia, esta señora riega **polvos** en las puertas ajenas (polvos de hechicerías), y tiene su Secretario viejo, negro, delgado y flaco, que es el que riega los polvos y, según di-

jo en la Corregiduría de Calidonia, su oficio es "curador de llagas".

Hay algunas personas de alta familia, a quienes se les está tomando el hilo para descubrir el lío de una manera clara y concisa. Ya sabemos el asunto de Corcho y el Presidio en la casa de Paniza; conocemos la detención del ex-marido de Concha, como también el estado sorombático del pobre Miguel que es muy honrado, pero que si no se cuida, le pasará lo mismo que a Corcho y por lo cual se encuentra en Coiba.

Conchas del Mar.

Cosas que alarman

Que en el Hotel Cosmopolita hayan anidado varias aves pálidas (y qué pálidas!) con detrimento del respeto que merecen familias honradas allí alojadas, y que la policía no tenga ojos para verlas en la cantina "chequeando", tirando cacho y paradas en la puerta como si tal cosa. Menos galones y más labor. Doña Paca!

Que a la billetera América Anteojos Pijibá le hayan "saldado" la puerta de su vivienda, lo cual tiene muy alarmados a sus numerosos acreedores.

Que el americano de la grilla de Clementina Torres haya regresado de Colón furioso porque no la encontró allí; y que esté resuelto a hacerse pagar su "pescao" frito del que vende su mamá Fermina en la calle 14 Oeste. Buenas panzadas de pargo se dará el gringo!

Que nos vamos a ahogar en tanta seda, tanto calzado fino y tanto lujo que infinidad de niñas de la clase media y del pueblo arrastran por esas calles de Dios mientras sus padres y familiares ahullan por la falta de trabajo y de mergolla.

Que los abastecedores del mercado van a lanzar la candidatura

COSAS QUE CHOCAN EN LAS TABLAS

Que David Solis T., en estas playas ande en zancos, acompañado de la negra Fortuna, y con tambores y panderetas, este diciendo que al chino tal, lo mató el chino Antonio, pero no Popí, pues este chino es de la Calabria! Qué falta de conocimiento se jala nuestro héroe cotudo, nó!

Que un empleado público que en breve su fea figura saldrá en este diario, diga que él, procede de acuerdo con la ley marcial y se vanaglorie de sus ridículos actos inquisitoriales. Es pichón de Judas!

Que el Juez grandecepte fianza a su favor en lugar de ser a favor de los interesados! Serán provisiones para el invierno!..

ra del Coronel y Doctor Ciclón, Jefe del Resguardo, Inspector de la Policía y Administrador de los Cementerios. Sólo así se adelantará la fecha del Juicio Final.

Que León Montilla y Morisqueta están preparándose para dar conferencias en el relleno del Javillo sobre la influencia del lenguaje en el desarrollo de las cataratas en seco.

"El Aji"

Director:

DR. RASCACIELOS JR.

Oficina:

A la derecha, entrando por el
Cementerio de los chinos.

Condiciones

Este periódico saldrá semanalmente las 8 de la mañana los sábados. Toda colaboración será solicitada y deberá venir con la respectiva firma responsable. No se devolverán originales. Se darán explicaciones a las personas que con la decencia debida las soliciten y se les dará contra el suelo a los que se las tiren de bellacos.

AVISOS Y REMITIDOS A CIOS CONVENCIONALES.

Panamá, Octubre 16 de 1921.

El Senado de Colombia Aprueba el Tratado con los Estados Unidos

El cable nos anuncia que el Senado colombiano, actualmente en sesiones, aprobó una proposición por la cual se insinúa el arreglo directo de las relaciones diplomáticas entre Panamá y Colombia.

Esta noticia nos es satisfactoria en demasía, porque se establece de esta manera que no toca a los Estados Unidos fijar nuestras fronteras con la vecina República, punto que figura en el tratado colombo-americano y que es producto de la política maquiavélica de nuestros llamados protectores y amigos.

Además, para los panameños nos es placentero reanudar nuestra amistad con Colombia, pero por nuestros propios deseos, y no por exigencias de una nación extraña.

Colombia no, ha merecido en todo tiempo el más acendrado afecto, a pesar de que algunos de sus hijos se han empeñado en pintarnos como traidores y salvajes.

Venga en buena hora la anhelada reconciliación y que Colombia y Panamá se den un brazo fraternal como símbolo de unión y de confraternidad latino-americana.

Carnet social de "El Aji"

Los jóvenes deportivos Demetrio Garcia, Emilio Lassez Jr., Rafaelito Vergara, Augusto Arjona y Berguido, compraron últimamente una cría de gallinas en la hermosa isla del Tacho, para donde siguieron anoche con el objeto de darle caza a una serie de zorras que son el terror de su lugar. Estos caballeros

van armados hasta los dientes, pues llevan desde la escopetita de viento hasta la última palabra en cañones modernos. Nada menos que el cañón marca "Clarós y Claus" modelo 1921.

Les deseamos que tengan éxito en la empresa que van a acometer y que cuanto antes estén aquí entre nosotros cada uno con su respectiva "zorras cazada".

El popular requinto de la "República", don Leopoldo Neira, sobrino del Loco Dios, ha compuesto un pasillo al que ha bautizado con el sugestivo nombre "Ay! Calillo! ¿Qué te parece mi nueva camisa? Por "consagrados del arte" como Chacalito Albarracín y Tolosa, Joselito, Miranda el "redoblante", Juancito el del "bombo", Chichito, Picoli Vaccarino, y otros, sabemos que este pasillo es una "joya del arte" y que quedarán "tachuela" los profesores Alberto Galimany, rival de Morales Pino, Tito del Moral, "pasillista" del "El Cecilia", dedicados a la "cream", Chicho Urriola, autor del pasillo "Joaquinita Moza", don Santos y don Matute, "pasillistas sin rival", en la República y fuera de ella. Amén!

Nos es sumamente placentero felicitar a este "insigne compositor", compatriota y amigo nuestro, porque con esta joya demuestra que sabemos tener gusto por las "bellas artes".

Desde esta madrugada, últimos momentos en que nuestro amigo Emanuel Zamudio echó su "última cana al aire", se encuentra postrado en lecho del dolor, a causa de un "fuerte resfriado". Mucho lo sentimos por él y por don Tomasito Vaccaño, su pariente.

De buena fuente sabemos que el conocido Practicante Soberón, organiza una velada "literaria musical", para el sábado entrante. De Colón vendrá a esta capital, por invitación especial de Chichemito para tomar parte activa, don Pepito Simón Rucabado, "pescador insigne", el "dramaturgo" Goñi, quien rosi-

tará la "Marcha triunfal" de Darío, "con lo que cosechó una ovación de 15 minutos" en esa ciudad la noche de "última velada", los hermanos Grimaldos, Neque, Eladio y Julio, "poetas de alto vuelo" en la ciudad Atlántica, Emilito de Puy, no "menos poeta", y los "profesores" Julio Sáiz, Virel, Tapia, E. Manuel Guardia, Pepito Echeona, Azael González y don Juan Urrutia.

Desde ahora auguramos a la velada un éxito sorprendente debido al "elemento" intelectual que tomará parte en ella.

Desde hace varios días con sus "saludos y tocaditas de bombros" le está haciendo la competencia al "bello Belli" don Juan B. Carrión, poeta y redactor de Menphis.

Ya se siente Alcalde de la ciudad a cambio de su próximo voto en "cierto cuerpo colegiado". A la vez corremos traslado al "bello".

Don Chacalito Albarracín y Tolosa, del comercio de esta Plaza, nos ha prometido para nuestro próximo número un soneto en "la". Desde ahora recomendamos su lectura y le agradecemos la "colaboración espontánea" de don Chacalito.

Sigue mejor de la feroz indigestión de sancocho de azaduras el estimado amigo Eugenio Battista R. Deseamos su restablecimiento e insista.

HABRA TOROS HOY

Si el tiempo no lo impide, según rezan los programas, esta tarde se efectuará en el coso de Vista Alegre la corrida que debió efectuarse el miércoles y que debido al aguacero que se desencadenó a la hora precisa en que las cuadrillas iban a asomar sus narices en el ruedo.

Se nos informa que el ganado que se tiene encerrado para que los diestros luzcan sus facultades tóxicas esta tarde, es de lo mejor que se ha visto en nuestra plaza.

Hay que esperar que esta tarde el sol luzca para que los aficionados al arte de los cuernos podamos extasiarnos con los estupendos trabajos que ejecutarán Oterito y Templaito.

JUAN J. ILLUECA

ABOGADO

ha trasladado su oficina a la Avenida Central No. 242, altos de la Panadería Nacional.

Imp. "La Academia".

"EL VIZCAINO" CONTESTA AL PRESIDENTE DEL CLUB "GERMINAL"

Se siente filósofo

Señor don Felipe V. Vásquez y Sécreta, Ciudad.

Muy señor mío:

En el número 37 de EL AJI, he leído una carta que ustedes mandan al Director de ese periódico, relacionada con mi persona.

En primer lugar, parodiaré al filósofo, diciéndoles que al leer vuestro escrito, me siento con ganas de andar a gatas. En segundo lugar, les diré que mis amigos no han dado motivos para que me insulte como lo han hecho ustedes, desde luego que sólo reproduje lo que un violinista me dijo. Ahora, como me han insultado o han creído insultarme, debiera contestarles en los mismos términos, pero no quiero. ¿Cuándo el olmo contestó a los insultos de la hiedra? ¿No está visto que a los insultos no está visto que a los ultrajes de un zopilote el águila ríe?... Además, sepan ustedes que mis versos no están del todo errados; porque "dime con quién andas y te diré quién eres". Los dos dueños del baile son miembros del "Germinal". Ahora, no sé si es cierto aquello de que "quien con la miel anda, algo se le pega".

Si he batido el "record" de los zafarranchos y raspacanillas, aun en los anales del CUJI no figura el nombre de un socio si quiera de los Clubs a que he pertenecido.

Por último, como buen amigo, les recomiendo que no solamente lean, sino que entiendan lo leído. Vuestro afectísimo,

El Vizcaíno.

PABLO EMILIO CASTILLA

Cirujano dentista de la Facultad de Bogotá.

Avenida Central No. 26.

Teléfono 936. Apartado 89.

Fábrica Nacional de Imágenes y juguetes

Bajos del Salón "Santa Rosa de Lima" - Iglesia de Santa Ana.

Quiere usted recibir una agradable sorpresa? VISITENOS.

COMPRAMOS VESTIMENTAS ADECUADAS PARA MUÑECAS

Acérquese y Ud. ganará dinero con los recortes que tenga en su casa.

Se retocan imágenes y juguetes.

Cosas que chocan

Que Ernesto Chiari en noches pasadas se pusiera a dar consejos al loco Molina, de cualidades que él tampoco tiene y El Aji tuvo que intervenir en el asunto porque se iba a formar un tremendo revulú, pues a Molina no le agradaron los consejos.

Que la señora Hermelinda que vive en la calle C número 25 se hale el sport de decir que ella es la Manzini, y por eso el doctor Porras se ha quedado locamente enamorado de ella. Que la manden a Corozal por....

Que Chichí Ureta fué a las fiestas, muy pelado; y que en la población no se viera la cruz del rosario. Está bien Chi.... Chi... Sólo te pelas cuando vas a Taboga, no. Ya sapi, como dice Thibault.

Que el cabo López, se niegue a ir al Metropolitano, a comprar un trozo de Puerco muerto, por miedo de que por su tamaño, Neira lo saque... Que lo saquen o que use pantalones número 1.

Que Pancho, pero no Vejas, ha pedido prestadas un par de polainas, para ir a los caballitos y con el fin de estar diestro, cuando vaya a la Chorrera. El maestro director de Orquesta, va a ser Samuel Ramos.

Qué par de montadores!

Que Pepito Grau diga que él es el mejor farmaceuta que hay en Panamá. Que lo bañen con Yoduro de Potasa.

Que Homero Espinosa siendo amigo íntimo del doctor Porras y que hasta lo imite en el modo de hablar, no sea empleado del Gobierno. Cosa increíble!...

Que la exportera fiera Martína Escobar tenga el solemne abuso de ponerse a insultar descaradamente a dos señoritas respetables de esta sociedad, por el solo hecho de que estas no le quieren hablar. Que la bañen, y que o cupe su tinoco.

Que en la calle 33 Este, altos de la casa número 110, haya una pipona igual a un tamboril, la cual no atiende a sus quehaceres por ponerse a escuchar las conversaciones de los vecinos, y lo que más choca es que, para enterarse mejor de lo que nada le importa, abandone su cocina y se pone a pasear por el balcón con un cantito charro y chocante, que tiene. Que se modere o le zumba el mango.

Que una joven Cañaceña que está en la Normal de Instituras debido a su montunez tenga nueve meses de no salir a la calle y diga que es porque le tiene mie-

do a los automóviles, cosa que nunca ha visto en su tierra. Que la saquen.

Que Gabino sea tan celoso con su querida Evangelina, hasta el extremo de decir que la va a dar de patadas si la vé en el carro de Cuidadito, y andar derecho con la autoridad.

Que en la calle 14 Este haya una mujer huevera, hija de una señora de nombre M. Jesús, que le gusta averiguar mucho la vida ajena y, meterse en lo que no le importa y, formar macanudos bochiaches con los vecinos de esa calle. Que se corrija o si nó EL AJI se encargará de corregirla publicando su nombre.

Que en la calle 12 Oeste, en los bajos de la casa número 2 haya un cierto joven que se pasa los días enteros, enamorando una jovencita de los bajos de la casa número 31. Que se modere o publicaremos su nombre.

Que el señor Fiscal del Circuito, excitado como ha sido para que promueva judicialmente e investigue los malos manejos antes y hoy, de los empleados públicos que rodean al señor Arce (excluyendo pocas excepciones) no haya dado comienzo aun a esa labor profiláctica y patriótica, que la Nación reclama.

Que Ernesto A. Morales lleve consigo siempre una manopla y que la saque para hacer gala de ella. Que no sea tan flojo.

Que cierto dueño de casa discutiese con una señora a la cual este le debe \$ 15 hace cinco meses y no se los quiera pagar y cuando ella le cobra, él responde: No tengo plata... Embárgueme el sueldo! Y lo que choca es que, éste cobra a los inquilinos el alquiler de su casa por adelantado. Como no pague, "El Aji" dará su nombre.

Que en la Calle C, viva cierta jovencita que después de haberle coqueteado a un novio que tenía se ponga a decir descaradamente que ella es incapaz de quererlo. O será que ella se cree más que él...! Qué barbaridad!

Que los empleados de la Agencia Postal hubieran tenido que trabajar el día 12 de Octubre todo el día porque la irascibilidad de ogro de cierta superioridad así lo quiso. Bien por el interés que se toma?()

Que Agustín, un motorista que vive en calle 17 Oeste, casa número 13, cuarto número 3, acostumbre corretear una muchacha que es su hijastra. Y lo que más choca es que la mamá o sea la señora de Agustín, no reconvenga a éste.

¿No será por miedo de perder el pebre?

Que a Dario Sánchez se le hayan gastado las yantas, por caminar tanto en busca de trabajo. Como amigo de él, le aconsejamos que vaya donde Joselito (a) Viva Lefevre...! que necesita un compañero para trabajar.

Que el chino Santiago León, fotógrafo establecido en la Avenida Central, tenga un sofá ante diluviano que está pidiendo a gritos el relevo. Damos traslado a la Sanidad.

Que los empleados de la Cervecería Balboa, no trabajen por estar cazando "borrigueros". Será para hacer "sanchocho de patata"?

Que aún persistan algunas billetteras en ir a la Balboa a "drinkiar" cerveza. Qué hubo, Mr. Luzcando, serán vírgenes de su altar?

Que en la calle 19 Oeste, casa número 11, haya una madre de familia que desatiende a sus hijos por atender sólo a su marido. Que tenga un poco de vergüenza y que atienda a los hijos o de no que se los dé a sus padres.

Que en la Avenida Norte No. 66 (bajos), habite una señora que a toda hora del día y de la noche forma macanudos escándalos no dejando tranquilo al vecindario. Que se modere o si no su nombre adornará nuestras columnas.

Que en la misma casa haya una china que sea agente exclusiva de bochinches y líos.

Que el "tuerto Manolo" sea lleva y trae de cierta Nata que habita en la Calle 15 Este, Número 9.

Que en la Avenida 4 de Julio haya una "vejancona" que diga que es la más bonita de esa calle y que prece una gringa no siendo así, pues parece un escarabajo y además tiene petaca. Bien por Rosa Watson.

Que el Presidente de la Unión Obrera Latino Americana, hubiera puesto un baile el sábado 8 de los corrientes en el salón que queda arriba del Al's Place y que a última hora les hubiera pegado cuji a los músicos, pues lo mejor del cuento fue que se retiró sigilosamente y como al cabo de un cuarto de hora fue que lo comenzaron a extrañar pero ya era tarde. Ya el pájaro había volado hacia regiones muy lejanas.

Que pague o sino, le comenzará a zumbar el mango.

Que en la calle de Colón casa número 7, habite una señora que todas las noches se encarga de tomarse el trabajo de averiguar todo lo que en esa calle pasa y no se conforma con ello, sino que se para en el balcón desde las siete de la noche y son las once y media y aún esté observando los mínimos movimientos de los vecinos de enfrente. Que se corrija o si no daremos a conocer su nombre en el próximo número.

Que en la misma calle y enfrente a la misma casa arriba mencionada, habite otra señora que también le gusta la vida del desorden, pues sale de una casa hablando de lo que pasó en la otra y se mete por los lados de la calle 14 Este donde venden carimañolas, gallina, etc., etc., y cuando regresa a la casa llega celebrando la victoria de la tal o cual fechoría que acaba de hacer. Que comience a componerse o sino cuando menos lo espere la cogerán presa, y que se cuide mucho, pues El Aji anda por donde menos lo esperan.

Que en los altos de "La Postal" se haya establecido un famoso burdel con el llamativo "Beds", con escándalo del vecindario honrado y con deleite de la flamante policía. Esa "industria" será de "La Postal" o de la "Photo Scranton", o de "Clarós Cairó", o de "La Luna", o de "Alsina y Llorach"? Las esteras chinas en las tres puertas del balcón y la DISCRECIÓN de la policía, corren parejas...

Que en la mismísima Avenida Central, en los altos del "Almacén de encajes italianos" funcione otro burdel — beds, — y la Policía en babia.

SALUD, COLEGA

Aunque el nuevo semanario "Don Sancho", después de haber salido de su catapultante catalepsia en que se encontraba prostrado, no se preocupa por saludar a sus viejos colegas, nosotros le damos la bienvenida, deseándole larga vida y que las circunstancias no hagan que de nuevo tenga que sentirse prostrado por una catalepsia que podría serle fatal.

Obras de autores célebres

"Obras conocidas sobre la historia del Dante y juicios literarios de segunda mano sobre sus obras", por Octavio Méndez Pereira.

"Necesidad de los viajes para hacerse amar", por Mingo Obaldía.

"El fracaso del mío a Estados Unidos", obra del mismo autor.

"Panamá progresa bajo la administración porrista", obra ocasional publicada en "El Tiempo", con motivo de mi reciente nombramiento para Fiscal Municipal, por C. L. F.

"Sugestiones a los que quieran usar camisas de seda sin comprarlas ni robarlas", por Calillo el Músico.

"Influencia del matrimonio en el mejoramiento de las razas", por un conocido médico.

"Método para combatir las prominencias abdominales y la gordura en general por medio del ajeno", por el Cholo Bermúdez.

"El hambre no razona", por Miguel C. Avilés P. Prólogo de Rodolfo A. Pardo.

"Quisiera ser un carácter", por Melchor Lasso.

"Refutación analítica del darwinismo", por Mr. Barton.

"Los amores de un poeta", poema ma inconcluso, por Enrique Genzler.

"Mis relaciones con el esposo de mi hermana", por una señorita de adentro.

"Yo soy un imbécil", poema autobiográfico en prosa, por Perdrito Medina.

"Discursos y artículos", obra publicada en 1916, corregida y aumentada con mil y una necesidades más, por Henry M. (?) Hill. Con un epílogo de Belisario.

"Disquisiciones esotéricas sobre los cosmos tangenciales", lecciones astronómicas, por Natoponto.

"Mea culpa", palidonia gringa, por Guillermo Andreve.

"Manual de chismes", por una conocida dama de adentro y palaciega.

"La defensa del "hueso", por el doctor Federico Calvo.

"Modo de hacerse querer dando puñetazos y patadas" por Gavino Sierra Gutiérrez.

La Academia

LIBRERÍA Y PAPELERÍA

Avenida Central No. 22. - Teléfono No. 88

Por cada PESO que usted compre en esta Librería se le regalará un billete para la rifa de la preciosa muñeca que allí se exhibe.

¡ASEGURE SU BILLETE!

VERDAD AMARGA

Con motivo de que se dió a luz pública un articulito, en algunos de los periódicos de la localidad, cuyo artículo llevó por mote "Pronóstico cierto", no han faltado individuos ni faltan, que hayan intentado sostener, que yo no estoy en lo cierto; a esos individuos los reto, para que por la prensa sostengan lo contrario, con razones convincentes; y me anticipo a manifestar que no solamente me asiste razón, sino de que estoy plenamente convencido, tan convencido que decir lo contrario, equivaldría a negar la luz del día. Hasta ahora no ha habido persona alguna que me haya contradicho por la prensa, sino personalmente, quizá por temor de exteriorizar sus ideas públicamente. Argumentan algunos que los partidos no mueren con la desaparición de sus dirigentes, por cuanto que, la idea perdura en los hombres; ¿cómo se explica este fenómeno cuando hay personas en Panamá que afirman públicamente que no existen partidos? Expresión tan errónea como absurda, quisiera yo preguntar a quienes así lo afirman, que me digan en qué país del globo no existen los partidos? Empero hay que evitarlo porque aquí se ha prostituído todo políticamente hablando, es la muletilla del enemigo común, para encontrar asidero en la presente administración. Con la circunstancia de que si algo bueno tiene el Gobierno atribuírselo a ellos, y lo malo a la administración actual que se dice ser Liberal.

Conozco a tantas personas que tras de bastidores dicen, esto es infame esto otro es malo, aquello pésimo, pero tan faltos de carácter como de patriotismo, que con expresar sus pensamientos públicamente suponen que cometen delito.

Vianor Bellido.

ACERTIJO

¿Cuál es el único panameño a quien el Presidente Valdés (q.e.p.d.), dejó en seguridad? Se concederá un premio de un número de EL AJI al primer solucionista.

Permanente

El Director de EL AJI manifiesta que se vé en la imposibilidad de no publicar absolutamente nada de la correspondencia que se les remita por correo SIN FIRMA RESPONSABLE, como tampoco aquellas correspondencias cuya firma no sea conocida. Esta medida la tomamos para salvar nuestra responsabilidad en asuntos que no sean de la Redacción y para evitarles perder el tiempo a los que tales correspondencias nos envían.

LO QUE OYO "EL AJI"

LOS FALSOS AMIGOS

A Benito González Cervantes conocido por cara de Abedul, en su cuarto le abrieron el baul robándole doscientos machacantes.

Siendo de este suceso lo noté que el ladrón de esa suma fue un (amigo a quien brindó comida, pan y abrigo con una caridad inagotable.

Ante un hecho tan triste e (inaudito que muestra la bondad de un pe (cho honrado sólo cabe decir desconsolado: Vaya con los amigos de Benito! R. K. V.

"El Ají" en Colón

A quienes interese hacemos saber que don Enrique Correa Baruco, digno y competente Jefe de Policía aquí, está dispuesto a ponerle un cazonete a quienquiera que se ocupe de él por la prensa. Que lo cuelguen.

Suponemos que alguna decepción ha sufrido el doptor don Efraín Tejada Urubamba, pues ya no visita el Restaurant Francés y está por completo dedicado a sus asuntos judiciales.

Desgracia nacional habría sido la pérdida del insigne bardo ebánista don José Sicomoro Rucabado, quien por poco se ahoga en

seco, es decir, casi junto a la orilla, mientras en asuntos relacionados con su profesión se dirigía a "El Vigía".

El Teniente Gordón, héroe de Coto, ha demostrado ser un valiente. Con sorprendente heroísmo se defendió hace poco con un enorme cuchillo mohoso de las mordidas que intentó darle Sara Bohorquez, su cara mitad, débil mujer que hasta está anémica con motivo de la hemorragia que le produjeron lesiones de que la hizo víctima hace poco tiempo una su amiga.

Corregidor Hernández Rásquez, Bosquiti, quien se está haciendo sentir y corrigiendo muchos defectos, debía hacer que Ismael Arberola cambie de pantalones, pues los que usa tienen ya una cuarta menos, comida por el talón.

Don Rubén Soberón A., ya célebre, tiene en verdad unas genialidades pavorosas: con veinte picos, veinte palas y veinte presos está dispuesto a construir el camino de Colón a Portobelo sin que le cueste un centavo al Gobierno y dice que puede asegurar esto porque ya lo hizo una vez tan bueno que logró pasar por él una recua de ganado de su pertenencia que le interesaba trasladar. Lo malo estuvo, agrega, en que los picos y las palas se..... gastaron.

No podemos tolerar más el que los fosforitos de Colón, cuyos nombres daremos oportunamente, hayan convertido el parque en campo de operaciones para ejercitar sus capacidades como tenorios de a cuartillo, ni tampoco que las dos señoritas que venden en el kiosco crean que los rosales han sido sembrados para que ellas se cojan las flores y jamás pueda verse allí siquiera una.

También don Juan Urrutia Petrochelli naufragó en el lago y por fortuna sólo perdió las medias. Lo felicitamos.

¿De quién es el palo de mango que está en la acera cerca al Cuartel de Policía? ¿Será del reprobando protestante que se encarama en un techo a tumbarlos para que su mujer los recoja?

VINO TINTO CHILENO

En barriles y botellas. Solicite precios donde,

VIRGILIO CAPRILES